

## **¿QUIÉN ES PRESIDENTE: GUTIÉRREZ, LA CONAIE, PACHAKUTIK?**

EL TELÉGRAFO, 9 de diciembre del 2002

Por: Hugo Tobar Vega

El 20 de octubre pasado, compitieron 11 candidatos para captar el Poder Ejecutivo. Poder tan ansiado que en los últimos 23 años, solo ha servido para empobrecer al Ecuador. Enfermedad típica de Latinoamérica, que se debate salvo raras excepciones en caos, crisis y miseria.

Durante los días 26 Y 27 del mes de julio pasado, se llevo a cabo aquí en Guayaquil la Segunda Reunión de Presidentes de América del Sur. El objetivo era firmar una Declaración con 34 puntos. Se conmemoraban los 180 años de la reunión de Bolívar y San Martín. Desde esa época Sudamérica se ha debatido en el desgobierno, la politiquería y el caos.

Esos 34 puntos son complejos y casi utópicos; lo que si está en capacidad de los Presidentes ; y que con su sola decisión es fácil de cumplir es: eliminar la corrupción, con su autoejemplo; eliminar la burocracia, sin hacer favor a sus amigos; y lo que si también puede hacer un Presidente es; implantar laboriosidad honestidad y disciplina. Si desde la reunión de Bolívar y San Martín esto hubiesen hecho; SUDAMÉRICA hoy sería como NORTE AMÉRICA.

En estas condiciones llegamos al domingo 20 de octubre del 2002, para elegir PRESIDENTE. De los 11 candidatos, el Coronel Lucio Gutiérrez y el Abogado Álvaro Noboa ocuparon el primer y segundo puesto, así pasaron a la segunda vuelta para el 24 de noviembre.

Este resultado, fue un rechazo total a la forma politiquera y corrupta con la que unos ex presidentes, ex diputados, ex ministros, etc habían participado desde 1979 en la destrucción de la calidad de vida del pueblo ecuatoriano.

Los resultados de la segunda vuelta eran de esperarse, todo el pueblo especialmente las clases desposeídas de Costa, Sierra y Oriente; querían un cambio; no querían a los políticos tradicionales y el Coronel Gutiérrez según el Boletín No.24 del TSE obtuvo 2'726.426 votos; y Álvaro Noboa 2'286.819. Quiero rescatar que en la costa, el Coronel Gutiérrez obtiene 1'221.000 votos y en la sierra 1'629.000.

Sin los votos de la costa en especial los 457.000 del Guayas, los 179.000 de Manabí, los 135.000 de los Ríos, los 56.000 de Esmeraldas y los 135.000 de El Oro(en estas provincias no existe CONAIE ni PACHAKUTIK)); jamás el Coronel Gutiérrez pudo ganar la presidencia.

Hago esta memoria y esta referencia ya que al Coronel Gutiérrez; el pueblo en especial el desposeído de todo el País, lo eligió como presidente; porque creyó en él; por su "Grito de Rebeldía" que el 21 de enero del 2000 puso fin a uno de los más corruptos gobiernos que tuvo el país; el de Jamil Mahuad. Es que a nombre de la democracia y de la constitucionalidad, ningún corrupto presidente tiene patente para destruir y empobrecer a un país; y querer terminar impune su mandato.

También votaron por el Coronel Gutiérrez, porque con su vestimenta verde: prometía justicia; prometía poner fin a la corrupción; prometía castigar a los corruptos, que por tantos años han destruido al país y hoy siguen y están impunes en Miami o en los barrios mas lujosos y residenciales principalmente de Guayaquil y Quito...!No votó por Pachakutik ni la CONAIE!.

Es que resulta que, desde el 24 de noviembre que se anunció el triunfo del Coronel Gutiérrez; los diarios traen noticias alarmantes; todas esas organizaciones que dicen que apoyaron al Coronel Gutiérrez, quieren poner y proponen condiciones de cómo debe y con quienes debe gobernar. Esto es como en el fútbol cuando el goleador hace un gol; todo el mundo dice... ¡YO CENTRÉ!. En este caso existe un solo goleador el Coronel Gutiérrez; los que centraron o el que centró, GRACIAS, MUCHAS GRACIAS por su centro. Estas son las notas:

- Indígenas analizan futuro régimen. Impondrán a Gutiérrez nombres para conformar el futuro gobierno de alianza. Tendrán una Asamblea para escoger a postulantes a Ministros.

- MPD presentará proyectos.

- El máximo dirigente de los indígenas del Ecuador Leonidas Iza, advierte al Coronel que si no atiende a las reclamaciones de los indígenas no podrá gobernar (esta noticia sale en Barcelona España).

- CONAIE quiere participar en el Régimen así informan los principales dirigentes Y QUE RESOLVIERON(?); formar parte de la Función Ejecutiva.

- CONAIE vigilará al futuro Presidente. El Movimiento dice que a través de Pachakutik participarán en el régimen de Gutiérrez.

- Miguel Lluco, se considera que será el mediador entre el gobierno y el pueblo indígena en su participación en el Gobierno.

- CONAIE pone condiciones a Gutiérrez. La CONAIE resolvió este fin de semana condicionar su participación en el Gobierno de Gutiérrez que incluye: LA VUELTA AL SUCRE EN LUGAR DE LA DOLARIZACIÓN; la REVISIÓN DE LA BASE DE MANTA; y que el triunfo de Gutiérrez fue debido a la participación de la CONAIE.

- La CONAIE reclama a Lucio Gutiérrez los ministerios de Agricultura, Vivienda, Bienestar Social y Educación.

¡Basta ecuatorianos!...el pueblo del Ecuador ha elegido Presidente al Coronel Gutiérrez y no ninguno de sus asesores, sean estos que se llamen Lluco, Iza, Pacari, Canessa. A todos quienes ayudaron a que el Coronel Gutiérrez sea Presidente; el pueblo de todo el Ecuador les dice: GRACIAS, MUCHAS GRACIAS por su voto; GRACIAS, MUCHAS GRACIAS por su gestión; y a quienes aportaron con uno o dos dólares; GRACIAS, MUCHAS GRACIAS por su colaboración. Así el Coronel Gutiérrez, libre de compromisos podrá gobernar como el pueblo le reclama que gobierne: con la imagen de honestidad y sinceridad con la que se proyectó el 21 de Enero; con la imagen que le vio por todas las calles y plazas del Ecuador durante la campaña. Debe gobernar con los mejores hombres que él crea y sean de su confianza.

Su principal meta combatir la corrupción, la conseguirá con el auto ejemplo; con transparencia y equidad en nombramientos y gestiones; sin favoritismos ni compromisos, incluyendo con su esposa diputada y primera dama. Quien debe entender que ser PRIMERA DAMA es su obligación...no es compatible con DIPUTADA. Pero que parece que se le "chispoteó"; ya que en el Diario El Telégrafo del día 27 de noviembre declara "Soy una persona de Izquierda". ¿ Quiere también ser protagonista?.

La CONAIE quiere nombrar cuatro SÚPER MINISTROS, en oposición a la Constitución. Los Ministros son de libre remoción del Presidente; cuando un Presidente es electo, su partido lo libera de la disciplina partidaria; para que con su criterio y de acuerdo a las circunstancias gobierne con sus Ministros.

Para terminar quiero hacer una reflexión y decirles a los indígenas, cholos, negros, blancos y mestizos que conformamos el país que todos somos ecuatorianos y...!punto!. Todos debemos usar la camiseta de la Selección Nacional. En la Conferencia de los Derechos Humanos que hubo en Sudáfrica de 2001, se acordó abolir toda referencia a raza y clase social; porque principalmente las diferencias de clase y raza las da Don Dinero...!la gente debe ser orgullosa de ser como es!.